



Este documento ya está disponible en la web del MITECO

Las conclusiones del simposio científico sobre el Mar Menor optimizarán y fortalecerán los proyectos planteados en el MAPMM

- El encuentro científico reunió más de una treintena de expertos, científicos y técnicos el pasado mes de abril en Cartagena

22 de agosto de 2024 – El Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) ha publicado la memoria del simposio ‘La ciencia al servicio de la recuperación del sistema socioecológico del Mar Menor’, organizado por la Subsecretaría del MITECO, a través de la Oficina Técnica del Mar Menor (OTMM), en Cartagena y en el que más de una treintena de expertos, científicos y técnicos ofrecieron sus propuestas sobre la laguna y su entorno.

En este documento se recogen los diagnósticos y propuestas de soluciones presentadas en este encuentro, en el que se desarrollaron dos ponencias y seis mesas de debate.

La memoria está disponible en formatos escrito y digital (<https://www.miteco.gob.es/content/dam/miteco/es/ministerio/planes-estrategias/mar-menor/Memoria%20Simposio%20MM.pdf>), además de poder visionar cada parte del programa del simposio en el canal Youtube de la Oficina Técnica del Mar Menor (@OficinaTecnicaDelMarMenor).

Estas conclusiones se enfocarán, entre otros asuntos, a optimizar y fortalecer los diseños de los proyectos planteados por el Marco de Actuaciones Prioritarias para la Recuperación del Mar Menor (MAPMM), cuyo presupuesto alcanza los 675,05 millones de euros, y que es la hoja de ruta diseñada por el MITECO para revertir la degradación de la laguna y su cuenca vertiente.

También se orientarán para planificar un proceso participativo durante el segundo periodo de ejecución del MAPMM, que debe estar concluido en diciembre de 2026.



Este proceso, basado en el mejor conocimiento científico, servirá para hacer un diagnóstico sobre las percepciones de las personas que viven en el territorio y, en definitiva, de todos los actores implicados en el uso y disfrute, y en la gestión, restauración y conservación del sistema socio-ecológico del Mar Menor, con el objetivo de encontrar consenso y una visión común de futuro a través de la consulta, el diálogo y la negociación.

La reflexión general más destacada sobre los problemas, desafíos y oportunidades relacionadas con la red de aguas superficiales del Campo de Cartagena fue la existencia de una red de drenaje muy alterada por la simplificación, la urbanización y, en general, por la intensificación de los usos del suelo y actividades que se dan en ella.

En cuanto a la situación de los acuíferos del Campo de Cartagena, cuyos niveles piezométricos y de contaminación están muy altos, y su afección sobre la laguna, en la memoria se recogen las reflexiones de los expertos, que apuestan por la combinación de actuaciones a corto, medio y largo plazo.

En el caso de los problemas y oportunidades para la recuperación de la laguna, los expertos priorizaran diversas iniciativas para recuperar los valores ecológicos de la laguna y obtener todos los bienes y servicios ecosistémicos que nos ofrecía antes del colapso.

También se abordó en el simposio la restauración ecológica y el empleo de soluciones basadas en la naturaleza para el restablecimiento de bienes y servicios en la cuenca vertiente del Mar Menor, así como los mecanismos de gobernanza y participación social para la recuperación del Mar Menor.

Finalmente, está previsto desarrollar iniciativas de este tipo durante el plazo de ejecución del MAPMM, hasta diciembre de 2026.